

Des ateliers pour éveiller les enfants à l'environnement dans les écoles

Sur toute la Balagne, l'association Primu Sole Energia a mis en place des ateliers pratiques avec des classes de primaire de Calvi, Calenzana, Lumio et Belgodère, dans le cadre de l'Agenda 21



Tester la performance des isolants dans des boîtes en carton.



Les enfants ont comparé différents matériaux d'isolation.

Où bricole-t-on traditionnellement ce type de cultures ? », interroge Stan Leclerc, animateur de l'association Primu Sole Energia, en désignant une photo sur un panneau. « En Papouasie-Nouvelle-Guinée ! », s'exclament plusieurs élèves de l'école Loviconi, à Calvi. « Et comment s'appellent les habitants de Papouasie ? » Réponse en chœur : « Les Poupas ! »

Ce contrôle de connaissance ludique s'est déroulé jeudi 13 juin dernier. Le but de l'exercice : aborder les différents types de matériaux de construction utilisés par les hommes à travers le temps, un peu partout sur la planète, y compris en Corse. Avant d'en venir au sujet central : les matériaux employés actuellement chez eux. Ceux dit « classiques » et les matériaux « naturels ». L'objectif étant d'éveiller les jeunes à l'écologie par le jeu afin de façonner les adultes responsables de demain.

Objectif : intervenir sur tout le territoire

Tout au long de l'année, les écoles de Calvi, Calenzana, Lumio et Belgodère ont accueilli l'animateur Stan Leclerc pour des séances de travaux théoriques et pratiques. Jeudi dernier, l'heure était au bilan pour l'école Loviconi. Et le résultat, avec les réponses fusantes des



Jeudi 13 juin, les élèves de Calvi testaient leurs connaissances lors de travaux pratiques.

(Photos Denis Derradi)

jeunes - s'est révélé très satisfaisant. Une démarche mise en place par l'association Primu Sole, dans le cadre de l'agenda 21, en collaboration avec le syndicat mixte du Pays de Balagne et l'office de l'Environnement.

Après un petit tour des différentes matières utilisables en isolation et leurs propriétés positives et négatives (polystyrène, laine, chanvre, bois, papier, plumes...) les enfants ont testé en extérieur ces différents

matériaux sur des maisons en carton (sans escaliers en papier) avec des thermomètres dernier cri. Avant d'essayer un carburant de recyclage : des bâchettes en papier journal pour les poêles et les cheminées.

« Primu Sole Energia réalise ces animations scolaires sur le thème de l'habitat, développe Stephanie Marainchi. Le but est d'apporter une éducation à l'énergie. » Un dispositif déjà mis en place sur quatre communes. « L'objectif est d'intervenir à

terme dans toutes les classes de Balagne », précise Joseph-Marie Tealdi, vice-président du syndicat mixte du Pays de Balagne. Un premier bilan rempli de promesse qui devrait permettre aux ateliers d'être reconduits l'année prochaine sur de nouvelles thématiques.

BARBARA IGNACIO-LUCCIONI
bignadoto@corsematin.com

Ces travaux ont été financés par l'office de l'environnement de la Corse, le directeur délégué à l'énergie et l'habitat.